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B I L A N C I O (5ª)

Giovedı̀ 15 settembre 2011

Plenaria

584ª Seduta

Presidenza del Presidente
AZZOLLINI

La seduta inizia alle ore 9,30.

IN SEDE CONSULTIVA

(466) PEGORER ed altri. – Disposizioni in materia di assegno sostitutivo dell’accompa-
gnatore militare

(745) COSTA. – Disposizioni in materia di assegno sostitutivo dell’accompagnatore mili-
tare

(782) BENEDETTI VALENTINI. – Disposizioni in materia di assegno sostitutivo del-
l’accompagnatore militare

(792) GIARETTA e Paolo ROSSI. – Disposizioni in materia di assegno sostitutivo del-
l’accompagnatore militare

(821) Alberto FILIPPI e VACCARI. – Riforma organica della disciplina dell’assegno
sostitutivo dell’accompagnatore militare

(2575) COSTA. – Nuova disciplina in materia di provvidenze in favore dei grandi inva-
lidi

(Parere alla 6ª Commissione. Esame congiunto e rinvio. Richiesta relazione tecnica)

Il relatore PICHETTO FRATIN (PdL) illustra il testo unificato dei
disegni di legge in titolo, segnalando, per quanto di competenza, che oc-
corre accertare che la previsione di cui all’articolo 3, comma 1, ove si sta-
bilisce l’esenzione dell’assegno da imposte e contributi, non comporti un
minor gettito rispetto a quello assicurato dalla normativa vigente.

In relazione all’articolo 6, sulla copertura finanziaria, risulta necessa-
rio verificare la correttezza della quantificazione dell’onere. Altresı̀, va ap-
purata l’effettiva disponibilità delle risorse poste a copertura: in partico-
lare, si rileva che i capitoli 1316 e 2198 attengono a spese obbligatorie
attualmente erogate per finalità diverse da quelle perseguite dal testo uni-
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ficato, rendendosi quindi necessario verificare l’ammontare delle quote re-
sidue disponibili.

Segnala, poi, che il comma 3 dell’articolo 6 reca una clausola di sal-
vaguardia che occorre valutare e che prevede la possibilità, in caso di sco-
stamenti, di ridurre l’importo degli assegni corrisposti.

Più in generale, risulta necessario acquisire una relazione tecnica
volta ad individuare con precisione i soggetti aventi diritto all’assegno,
in modo da pervenire alla corretta quantificazione del relativo onere.

Il senatore GIARETTA (PD), dopo aver ricostruito analiticamente la
normativa pregressa, ribadisce l’importanza di acquisire celermente la re-
lazione tecnica sul testo unificato dei disegni di legge nn. 466 e abbinati,
considerato l’increscioso e perdurante problema rappresentato dalla situa-
zione di persone disabili che si trovano ad essere contemporaneamente
prive sia dell’accompagnatore sia dell’assegno sostitutivo.

Il presidente AZZOLLINI comunica, pertanto, che presenterà formal-
mente al Governo, ai sensi dell’articolo 76-bis, comma 3, del Regola-
mento, la richiesta di relazione tecnica sul testo unificato dei disegni di
legge nn. 466 e abbinati.

Il seguito dell’esame congiunto è, quindi, rinviato.

SUI LAVORI DELLA COMMISSIONE

Il senatore FLERES (CN-Io Sud-FS) sollecita il tempestivo esame del
disegno di legge n. 2206, approvato in prima lettura dalla Camera dei de-
putati, recante norme in favore dei lavoratori che assistono familiari gra-
vemente disabili.

Il senatore LATRONICO (PdL) chiede il rapido esame del disegno di
legge n. 159 e connessi recante norme in favore dei militari di leva e di
carriera infortunati o caduti durante il periodo di servizio.

Il presidente AZZOLLINI fornisce rassicurazioni in tal senso.

La seduta termina alle ore 9,45.
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COMITATO PARLAMENTARE

di controllo sull’attuazione dell’accordo di Schengen,
di vigilanza sull’attività di Europol, di controllo

e vigilanza in materia di immigrazione

Giovedı̀ 15 settembre 2011

Ufficio di Presidenza integrato
dai rappresentanti dei Gruppi parlamentari

L’Ufficio di Presidenza si è riunito dalle ore 9,05 alle ore 9,35.
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COMMISSIONE PARLAMENTARE DI INCHIESTA

sulle attività illecite connesse al ciclo dei rifiuti

Giovedı̀ 15 settembre 2011

Plenaria

Presidenza del Presidente
Gaetano PECORELLA

La seduta inizia alle ore 13,35.

Audizione del sostituto procuratore della Repubblica presso la direzione distrettuale

antimafia di Napoli, Catello Maresca

(Svolgimento e conclusione)

Il deputato Gaetano PECORELLA, presidente, propone che la pub-
blicità dei lavori sia assicurata anche mediante l’attivazione dell’impianto
audiovisivo a circuito chiuso. Non essendovi obiezioni, ne dispone l’atti-
vazione. Dopo brevi considerazioni preliminari introduce l’audizione del
sostituto procuratore della Repubblica presso la direzione distrettuale anti-
mafia di Napoli, dottor Catello Maresca.

Catello MARESCA, sostituto procuratore della Repubblica presso la

direzione distrettuale antimafia di Napoli, svolge una relazione.

Intervengono a più riprese, per porre quesiti e formulare osservazioni,
i deputati Alessandro BRATTI (PD), Paolo RUSSO (PdL), Raffaele
VOLPI (LNP) e Gaetano PECORELLA, presidente.

Catello MARESCA, sostituto procuratore della Repubblica presso la

direzione distrettuale antimafia di Napoli, risponde ai quesiti posti.
Quindi, in considerazione della delicatezza degli argomenti trattati chiede
che l’audizione prosegua in seduta segreta.

(I lavori proseguono in seduta segreta. Indi riprendono in seduta
pubblica).
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Il deputato Gaetano PECORELLA, presidente, ringrazia il dottor Ma-
resca per il contributo fornito e dichiara conclusa l’audizione.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Il deputato Gaetano PECORELLA, presidente, comunica che, cosı̀
come deliberato dall’Ufficio di presidenza, integrato dai rappresentanti
dei gruppi, nella riunione del 20 luglio 2011, una delegazione della Com-
missione svolgerà una missione ad Ischia dal 22 al 25 settembre 2011.

Comunica inoltre che, nella riunione dell’Ufficio di presidenza, inte-
grato dai rappresentanti dei gruppi, svoltasi ieri, 14 settembre 2011, è stato
stabilito che la Commissione si avvalga della consulenza a tempo parziale
e a titolo gratuito del dottor Salvatore Colella, sostituto procuratore della
Repubblica presso il tribunale di Potenza. A tal fine la presidenza avvierà
le procedure previste per assicurare l’inizio della collaborazione sopraindi-
cata, previo distacco o autorizzazione dall’ente di appartenenza.

È stato altresı̀ stabilito che una delegazione della Commissione
svolga una missione in Sardegna dal 4 al 6 ottobre p.v.

Comunica quindi che è stato stabilito, nella riunione dell’Ufficio di
presidenza, integrato dai rappresentanti dei gruppi, svoltasi lo scorso 7 set-
tembre, che una delegazione della Commissione, nell’ambito dell’appro-
fondimento sul sistema di controllo della tracciabilità dei rifiuti (SISTRI),
si recherà presso la sede del Ministero dell’ambiente e della tutela del ter-
ritorio e del mare per verificare l’operatività del sistema stesso.

Comunica che il dottor Cesare Martellino, magistrato, consulente a
tempo pieno della Commissione, è stato destinato ad altro incarico, ces-
sando pertanto la sua attività di consulenza presso la Commissione.

Comunica infine che il generale Luigi Peduto, essendo stato collocato
a riposo dall’amministrazione di appartenenza, cessa dall’incarico di uffi-
ciale di collegamento della Commissione con la Guardia di finanza. Il me-
desimo ufficiale continua tuttavia a prestare la sua attività di consulente
della Commissione, a titolo gratuito, cosı̀ come stabilito dall’Ufficio di
presidenza, integrato dai rappresentanti dei gruppi.

La seduta termina alle ore 15,25.
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COMMISSIONE PARLAMENTARE

per la semplificazione

Giovedı̀ 15 settembre 2011

Plenaria

85ª seduta

Presidenza del Presidente

Andrea PASTORE

Interviene il Sottosegretario alla Presidenza del Consiglio dei mini-

stri, Crimi.

La seduta inizia alle ore 8,30.

IN SEDE CONSULTIVA SU ATTI DEL GOVERNO

Schema di decreto del Presidente della Repubblica recante adeguamento della

disciplina di organizzazione dell’Istituto per il credito sportivo (n. 400)

(Parere ai sensi dell’articolo 2, commi 634 e 635, della legge 24 dicembre 2007, n. 244 e

dell’articolo 6, comma 5, del decreto-legge 31 maggio 2010, n. 78, convertito, con modi-

ficazioni, dalla legge 30 luglio 2010, n. 122. Esame e rinvio)

Il presidente PASTORE (PdL), relatore, ricorda il quadro normativo
in attuazione del quale è stato adottato lo schema di decreto in titolo, sof-
fermandosi sull’articolo 6, comma 5, del decreto legge n. 78 del 2010, che
proseguendo il percorso del meccanismo «taglia enti» prevede la riduzione
del numero dei componenti degli organi collegiali di tutti gli enti pubblici,
anche economici, e degli organismi pubblici, anche con personalità giuri-
dica di diritto privato. L’Istituto per il credito sportivo (ICS) è un ente
pubblico economico che svolge attività bancaria, intervenendo a sostegno
della realizzazione di impianti sportivi anche di minore entità, su tutto il
territorio nazionale; ricorda le recenti vicende che hanno condotto alla no-
mina di un commissario straordinario, provvedimento oggetto peraltro di
un contenzioso ancora in corso. La prossima scadenza del periodo di com-
missariamento è tra le ragioni di particolare urgenza nell’approvazione del
regolamento in esame. Passa quindi a illustrare l’articolato, precisando le



15 settembre 2011 Commissioni bicamerali– 9 –

modifiche alla composizione del consiglio di amministrazione dell’Istituto;
a tale riguardo, riferisce i rilievi critici che tale norma ha suscitato da
parte della Banca d’Italia e dei soggetti privati partecipanti al capitale so-
ciale dell’Istituto, i quali ritengono che lo schema di regolamento in esame
configuri una rappresentanza troppo ridotta dei soci privati – che deten-
gono una quota prevalente del capitale – in quell’organo; tali valutazioni
sono condivise dal Commissario straordinario dell’ICS, come è emerso nel
corso dell’audizione svolta nella seduta precedente.

Nel concordare con l’esigenza di riequilibrare la composizione del
consiglio di amministrazione, illustra una proposta di parere favorevole
con osservazioni, pubblicata in allegato al resoconto, nella quale, in parti-
colare, si invita il Governo a valutare l’opportunità di riconsiderare la
composizione del consiglio di amministrazione dell’Istituto per il credito
sportivo assicurando, fatto salvo il numero complessivo di componenti,
una più congrua rappresentanza dei soci privati dell’Istituto.

Interviene il Sottosegretario CRIMI, il quale riferisce sulla normativa
che disciplina l’Istituto per il credito sportivo e sulle vicende più recenti,
richiamate anche nella relazione del Presidente. Ricorda anch’egli che
sulla nuova composizione del Consiglio di amministrazione dell’Istituto
hanno formulato osservazioni critiche la Banca d’Italia e i soggetti privati
partecipanti al capitale sociale dell’ICS, secondo cui la designazione da
parte di questi ultimi di un solo componente all’interno del consiglio di
amministrazione comporterebbe una significativa riduzione della rappre-
sentanza dei soci privati, che detengono il 72 per cento del capitale so-
ciale.

Manifesta la disponibilità del Governo ad accogliere tali rilievi, nei
limiti imposti dall’art. 6, comma 5, del decreto legge. n. 78 del 2010; per-
tanto, in riferimento alla proposta di parere presentata dal relatore, con-
corda sull’opportunità di riconsiderare la composizione del consiglio di
amministrazione dell’Istituto per il credito sportivo assicurando, fatto
salvo il numero complessivo di componenti, una più congrua rappresen-
tanza dei soci privati dell’Istituto.

L’onorevole BACCINI (PdL) chiede ragione della previsione in base
alla quale un componente del consiglio di amministrazione è designato
dalla Cassa depositi e prestiti.

L’onorevole LOVELLI (PD) dichiara di condividere la proposta di
parere avanzata dal presidente relatore e chiede un chiarimento in merito
all’incidenza che la definitiva approvazione del provvedimento in esame
avrà sul contenzioso in corso.

Il sottosegretario CRIMI ritiene che la definitiva approvazione del re-
golamento e la conseguente ricostituzione degli organi statutari compor-
terà probabilmente il venir meno delle ragioni di contenzioso; nel sottoli-
neare come ciò renda ancor più significativa l’approvazione in tempi brevi
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del regolamento, ringrazia la Commissione per il suo sollecito impegno.
Rispondendo al quesito posto dall’onorevole Baccini, osserva che la Cassa
depositi e prestiti è uno dei soci dell’Istituto.

A tale riguardo, il relatore, presidente PASTORE (PdL), ricorda che
la designazione di un componente del consiglio di amministrazione da
parte della Cassa è già prevista dalla normativa vigente.

L’onorevole BACCINI (PdL) esprime riserve in merito a tale previ-
sione che si inserisce in una tendenza a realizzare, in vari settori, un tra-
sferimento alla Cassa depositi e prestiti di attività e decisioni che sarebbe
invece preferibile fossero assunte a livello politico, parlamentare o gover-
nativo. Conclude ribadendo di non condividere la conferma della designa-
zione di un componente del consiglio di amministrazione dell’ICS da
parte della Cassa.

L’onorevole DEL TENNO (PdL) si unisce alle considerazioni dell’o-
norevole Baccini.

Il presidente PASTORE (PdL), relatore, rimette alle valutazioni del
Governo tale considerazione.

L’onorevole TORRISI (PdL) interviene manifestando piena adesione
alla proposta di parere formulata dal relatore.

Il PRESIDENTE dispone una breve sospensione dei lavori.

La seduta, sospesa alle ore 9,05, riprende alle ore 9,15.

Il PRESIDENTE prende atto che la Commissione non è in numero
legale per votare la proposta di parere sull’atto del Governo in titolo, il
cui esame proseguirà nella settimana successiva.

Il seguito dell’esame è quindi rinviato.

La seduta termina alle ore 9,20.
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PROPOSTA DI PARERE DEL RELATORE

SULL’ATTO DEL GOVERNO N. 400

La Commissione,

esaminato lo schema di decreto del Presidente della Repubblica in ti-
tolo,

considerato il parere della Sezione consultiva per gli atti normativi
espresso dal Consiglio di Stato nell’adunanza del 30 agosto 2011;

considerato che la composizione del consiglio di amministrazione
dell’Istituto per il credito sportivo come delineata dallo schema di decreto
in titolo riduce significativamente la rappresentanza dei soci privati, nono-
stante questi detengano una cospicua partecipazione al capitale, limitan-
done la possibilità di incidere su delibere di rilevante interesse;

esprime

PARERE FAVOREVOLE

con le seguenti osservazioni:

– si invita il Governo a valutare l’opportunità di riconsiderare la
composizione del consiglio di amministrazione dell’Istituto per il credito
sportivo assicurando, fatto salvo il numero complessivo di componenti,
una più congrua rappresentanza dei soci privati dell’Istituto;

– l’articolo 1, comma 3, richiede l’intesa con il Ministro per i beni
e le attività culturali e il concerto con il Ministro dell’economia e delle
finanze: a tale riguardo, si invita il Governo a valutare l’opportunità di
prevedere il concerto con entrambi i Ministri;

– si segnala che l’articolo 1, comma 4 e l’articolo 2, comma 1,
prevedono il medesimo termine per l’adeguamento dello statuto e per la
nomina dei componenti degli organi collegiali, invitando il Governo a va-
lutarne la congruità;

– si segnala inoltre l’opportunità di inserire nell’articolo 1, commi
1 e 3, dopo le parole «Sottosegretario di Stato con delega allo sport», le
seguenti: «ove nominato»;

– sul piano meramente formale, infine, si segnala che i due articoli
di cui si compone il provvedimento sono privi di rubrica.

Licenziato per la stampa dal Servizio delle Commissioni parlamentari alle ore 17,40
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ERRATA CORRIGE

Nel Resoconto sommario delle Giunte e Commissioni n. 504 di mercoledı̀ 14 settem-

bre 2011, seduta n. 323 della Commissione istruzione (7ª), alla pagina 68, sesto capoverso,

ottava riga, al posto delle parole: «di ciascun anno.» leggasi: «dell’anno successivo.».
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Senato della Repubblica XVI LEGISLATURA

NOTIZIARIO

DELEGAZIONI PRESSO ASSEMBLEE

PARLAMENTARI INTERNAZIONALI

Sedute di giovedı̀ 15 settembre 2011
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DELEGAZIONE ITALIANA PRESSO L’ASSEMBLEA
PARLAMENTARE DELL’ORGANIZZAZIONE PER LA
SICUREZZA E COOPERAZIONE IN EUROPA (OSCE)

Giovedı̀ 15 settembre 2011

Plenaria

Presidenza del Presidente
Riccardo MIGLIORI

La seduta inizia alle ore 14,15.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE

Riccardo MIGLIORI, Presidente, comunica che il senatore Carlo
Vizzini, lo scorso 2 agosto, ha cessato di far parte della Delegazione ed
è entrato a farne parte il senatore Antonio Battaglia.

Augurando ai colleghi una buona ripresa dell’attività parlamentare, il-
lustra quindi gli impegni che attendono la Delegazione. Sottolinea in pro-
posito come, essendo opportuna la massima e migliore comunicazione tra
i componenti la Delegazione, abbia previsto che il verbale della presente
riunione venga, oltre che stampato come avviene ordinariamente sul Bol-
lettino delle Giunte e delle Commissioni, anche distribuito in casella ai
parlamentari della Delegazione.

Il primo appuntamento è la Riunione autunnale dell’Assemblea parla-
mentare dell’OSCE, a Dubrovnik dal 7 al 10 ottobre. E’ stata distribuita la
bozza del programma dei lavori, che si svolgeranno da venerdı̀ 7 ottobre,
alle 10, a domenica 9 ottobre, alle 18. Il successivo lunedı̀ 10 ottobre è
prevista un’escursione culturale. Il programma dei lavori è ancora in via
di definizione: sono previsti una Conferenza parlamentare su «Lo sviluppo
regionale nell’Europa sud-orientale: sfide, opportunità e prospettive», un
dibattito speciale su «Il ruolo dell’OSCE nella soluzione dei conflitti: il
Nagorno-Karabakh» (coordinato dal Rappresentante speciale per il Sud
Caucaso, on. Joao Soares), un Forum del Mediterraneo sulla costruzione
di uno spazio di sicurezza, libertà e giustizia nel Mediterraneo.
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Ritiene che il Forum del Mediterraneo meriti una particolare atten-
zione poiché nel suo ambito si affronteranno tematiche di rilievo per l’I-
talia e la sua area geografica, soprattutto con riferimento ai processi di
grande cambiamento che dall’inizio dell’anno sono in corso sulla sponda
Sud del Mediterraneo. Riferisce quindi di essersi attivato per favorire l’in-
vito dell’Assemblea OSCE a partecipare al Forum del Mediterraneo per
Ben Achur, Presidente dell’Alta Commissione per il raggiungimento degli
obiettivi della Rivoluzione tunisina e per Mustafa Abdel Jalil, Capo del
Consiglio Nazionale Transitorio della Libia.

Avverte che, con riferimento alle tematiche del Mediterraneo, ha an-
che programmato un incontro con il Segretario generale dell’Iniziativa
Adriatico-Ionica, ad Ancona, il prossimo 5 ottobre.

A tale riguardo, richiama poi l’attenzione sull’osservazione interna-
zionale delle prossime elezioni per l’Assemblea costituente tunisina, che
avrà personalmente il compito di coordinare per l’Assemblea parlamentare
dell’OSCE. Le aree previste per l’osservazione sono Tunisi, Nabeul,
Sousse/Monastir, Sfax, Djerba, Tozeur: evidenzia come sarebbe opportuno
che i componenti della Delegazione che parteciperanno all’osservazione
delle elezioni in Tunisia si distribuissero in diverse località, in particolare
in quelle più interne del Paese. Avverte quindi di avere già svolto una vi-
sita pre-elettorale dal 6 al 9 settembre in Tunisia, dove tornerà dal 28 set-
tembre al primo ottobre, mentre l’osservazione delle elezioni avverrà da
venerdı̀ 20 ottobre a lunedı̀ 24 ottobre (i parlamentari dell’Assemblea
OSCE che parteciperanno sono circa settanta).

Per la prima volta, inoltre, su iniziativa della Delegazione italiana,
dovrebbe essere organizzata l’osservazione anche nelle sezioni elettorali
fuori della Tunisia, presso le Ambasciate ed i Consolati, nei principali luo-
ghi di residenza delle comunità tunisine. In proposito, riferisce di averne
discusso proprio oggi con l’Ambasciatore della Tunisia a Roma, per orga-
nizzare un’attività di osservazione nella sezione elettorale di Roma: sotto-
linea come sarebbe utile che i colleghi che non parteciperanno all’osser-
vazione in Tunisia partecipino a quella presso l’Ambasciata a Roma.

Seguirà successivamente l’osservazione delle elezioni presidenziali in
Kyrghizistan, il 30 ottobre, per le quali viene richiesta la registrazione e la
prenotazione alberghiera entro il 13 ottobre.

Potrebbe poi essere organizzata un’osservazione elettorale delle ele-
zioni in Marocco il prossimo 25 novembre, processo per il quale si è per-
sonalmente attivato ma ancora da sviluppare.

È inoltre prevedibile l’osservazione internazionale delle elezioni par-
lamentari nella Federazione russa, il prossimo 4 dicembre, che deve essere
confermata.

Il 5 dicembre, i membri del bureau dell’Assemblea parlamentare si
riuniranno a Vilnius.

Avverte quindi che ha intenzione di organizzare una missione per in-
contrare il Direttore dell’Ufficio delle Nazioni Unite a Ginevra, il senatore
del Kazakistan Tokayev, missione che tuttavia dovrà essere autorizzata.
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Un’altra iniziativa della Delegazione potrebbe essere l’organizzazione
di un incontro a Roma con la signora Irina Bogdanova, sorella di Andrei
Sannikov, candidato alle elezioni presidenziali in Bielorussia, attualmente
recluso, già incontrata dalla Delegazione a Belgrado, insieme con Stani-
slaw Shushkevich, già Primo Capo di Stato della Bielorussia indipendente.

Avverte infine che l’on. Matteo Mecacci, Presidente della Commis-
sione Democrazia, diritti umani e questioni umanitarie dell’Assemblea
OSCE, è stato invitato a partecipare all’incontro sulla dimensione umana
organizzato dagli uffici dell’ODIHR a Varsavia dal 26 settembre al 7 ot-
tobre prossimi.

Luigi COMPAGNA (PdL), manifestato il proprio apprezzamento per
le complete informazioni fornite dal Presidente, preannuncia che parteci-
perà personalmente all’osservazione internazionale delle elezioni per l’As-
semblea costituente in Tunisia, dichiarandosi disponibile a svolgere la pro-
pria attività a Tunisi od anche in altre zone del Paese. Sottolinea come sia
importante che la Delegazione italiana sostenga il lavoro del Presidente
della Delegazione, cui è stato affidato il delicato incarico di cooordinare
l’osservazione elettorale in Tunisia.

Matteo MECACCI (PD) si complimenta con il Presidente della De-
legazione per l’incarico ricevuto, anche in ragione dell’iniziativa assunta
e del lavoro svolto, cui ha personalmente offerto egli stesso il proprio con-
tributo, per favorire la realizzazione dell’osservazione internazionale delle
elezioni in Tunisia. Evidenzia come tale risultato indichi che, a volte, la
cosiddetta diplomazia parlamentare consente di anticipare e realizzare ri-
sultati che sono invece più difficili sul piano diplomatico e governativo.
Ritiene inoltre che il risultato raggiunto per la Tunisia costituisca un im-
portante precedente per le elezioni in altri Paesi della sponda sud del Me-
diterraneo, come l’Egitto, per i quali sembrano attualmente sussistere
maggiori resistenze all’osservazione internazionale delle elezioni.

Informa quindi la Delegazione che il prossimo lunedı̀ 19 settembre
avrà un incontro a Bruxelles con il Presidente della sottocommissione
per i diritti umani del Parlamento europeo per approfondire le possibilità
di collaborazione, anche riguardo all’osservazione internazionale delle ele-
zioni. Ritiene si possa lavorare per giungere a chiedere ai Governi del
Paesi dell’OSCE, in occasione del Consiglio ministeriale del prossimo di-
cembre a Vilnius, di assumere maggiori impegni per l’assitenza elettorale
nei Paesi della sponda Sud del Mediterraneo.

Claudio D’AMICO (LNP) avverte che, pur con rammarico, non potrà
partecipare personalmente all’osservazione internazionale delle elezioni in
Tunisia, mentre parteciperà all’osservazione in Kirghizistan e, se verrà
realizzata, nella Federazione russa. Esprime quindi la propria soddisfa-
zione per l’incarico di coordinamento affidato al Presidente della Delega-
zione per le elezioni in Tunisia, osservando tuttavia che, a suo avviso, bi-
sognerebbe innanzitutto svolgere le osservazioni nei Paesi membri dell’O-
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SCE. Ritiene infatti che l’osservazione internazionale delle elezioni sia op-
portuna anche nei Paesi considerati a democrazia avanzata, dove possono
comunque essere rilevate manchevolezze, dovendosi inoltre evitare che
parlamentari di alcuni Paesi partecipino alle osservazioni all’estero se
poi non è consentita la medesima attività nel proprio Paese.

Guglielmo PICCHI (PdL) sottolinea come la prossima Riunione au-
tunnale dell’Assemblea parlamentare dell’OSCE a Dubrovnik, sebbene
la definizione del programma dei lavori sia ancora in ritardo e per alcuni
versi insoddisfacente, rappresenti comunque un’importante occasione di
confronto per la Delegazione, al suo interno e con i colleghi degli altri
Paesi, rispetto all’attività dell’organizzazione e all’assetto dei vertici che
verrà definito nel prossimo anno. Sottolineata l’importanza dell’osserva-
zione internazionale delle elezioni nei Paesi della sponda Sud del Mediter-
raneo, osserva che i Paesi a democrazia consolidata, come l’Italia, dovreb-
bero dotarsi di una legislazione per consentire in maniera organica l’osser-
vazione internazionale delle elezioni.

Riccardo MIGLIORI, Presidente, condivisa l’osservazione dell’on.
Picchi, ritiene che i componenti della Delegazione potrebbero presentare
insieme una proposta di legge per prevedere in via organica l’osservazione
internazionale delle elezioni che si svolgono in Italia.

Ringrazia quindi i colleghi per i contributi offerti e dichiara conclusa
la seduta.

La seduta termina alle ore 15.
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